

AUSBILDEN MIT BLICK IN DIE ZUKUNFT

Durch die **Zusatzqualifikation Kaufmann International** bietet die Deutsch-Irische Industrie- und Handelskammer die perfekte Möglichkeit, um bereits während der Ausbildung Fachkräfte mit erster internationaler Erfahrung und guten Englischkenntnissen zu sichern.



AUSLANDSERFAHRUNG BEREITS
WÄHREND DER AUSBILDUNG IN
IRLAND SAMMELN

Lebenslanges Lernen nimmt aufgrund der zunehmenden Vernetzung internationaler Märkte einen immer wichtigeren Stellenwert ein. Die AHK Irland möchte daher mit dem Programm Kaufmann International junge Fachkräfte in wichtigen Schlüsselkompetenzen vielfältig stärken. Der Lehrplan für das Programm basiert auf der deutschen kaufmännischen Berufsausbildung und besteht aus einem dreiwöchigen Business-Englischkurs.

Im Jahr 2021 startete die AHK Irland das auf unterschiedliche Kaufmann-Ausbildungsgänge zugeschnittene Programm, wobei die Festlegung von Zielen, das Erstellen eines Rahmenprogramms sowie das Schließen von Partnerschaften mit Schulen in Irland auf dem Tagesplan stand. Innerhalb kürzester Zeit gelang es der AHK Irland das Programm Kaufmann International auf die Beine zu stellen. Die erste Gruppe von Schüler:innen wurden im Oktober 2021 in Irland empfangen. Um dieses besondere Ereignis zu würdigen, empfing der deutsche Botschafter, Cord Meier-Klodt, alle Teilnehmenden in seiner privaten Botschaftsresidenz in Dublin. Er unterstützt das Programm auch weiterhin kontinuierlich in hohem Maße, da er Auslandserfahrungen für junge Leute auf dem Weg ins Berufsleben eine große Bedeutung zumisst. Das Programm lief so erfolgreich an, dass dieses Jahr über 700 Schüler:innen von verschiedenen Schulen aus Deutschland die Zusatzqualifikation erwerben konnten. Das Programm Kaufmann International rückt besonders mit Blick auf eine Zukunft nach dem Brexit in den Vordergrund, da Irland als einzig rein englischsprachiges Land innerhalb der EU bestehen bleibt.

Dublin ist ein agiler Handelsplatz mit einem großen Interesse an deutschsprachigen jungen Menschen mit kaufmännischer Vorbildung. Das Programm kann nicht nur in der Hauptstadt Dublin absolviert werden, sondern auch in Galway an der Westküste sowie in Cork im Süden Irlands. Außerdem plant die AHK Irland weitere Partnerschaften mit Schulen in Irland, um eine größere Auswahlmöglichkeit zu bieten.

Auch im nächsten Jahr werden wieder zahlreiche Schüler:innen die Möglichkeit erhalten Ihre Sprachkompetenzen sowie interkulturellen Fähigkeiten durch die Absolvierung des Programms zu optimieren. Dabei profitieren nicht nur die Teilnehmenden, sondern auch deren Unternehmen, welche die erworbenen Kenntnisse gewinnbringend einsetzen können und somit eine Bindung und Erhaltung Ihrer Mitarbeitenden für die Zukunft gewährleisten.

Das Programm Kaufmann International wird von Frau Jutta Jennings der Deutsch-Irischen Industrie- und Handelskammer geleitet und weiterentwickelt. Während der drei Wochen des Professional Development Programms arbeiten die Teilnehmenden an der Gründung fiktiver Start-ups und erhalten von Muttersprachler:innen Unterricht in aktuellen Wirtschaftsthemen sowie der EU-Politik aus der Sicht Irlands. Somit können die Schüler:innen nicht nur ihr theoretisches Wissen erweitern und neue Erkenntnisse gewinnen, sondern auch durch Projektarbeiten ihre eigenen innovativen Ideen kreieren und diskutieren.

Dieser Mix aus der Vermittlung von theoretischem Wissen in englischer Sprache und dem praktischen Training bildet ein abwechslungs- und lehrreiches Programm. Am Ende des Kurses stehen eine Präsentation der individuellen Start-up-Ideen und eine schriftliche Abschlussprüfung, deren erfolgreiches Bestehen zum Titel der „Kaufmann International Certificate“ führt. Unterstützt werden die Teilnehmenden nicht nur von ihren Betrieben, sondern auch von der Europäischen Union, da das Programm mit 80 % Erasmus+ gefördert wird.

Neben der schulischen Weiterbildung stehen sowohl das Kennenlernen der irischen Kultur als auch des Landes an sich im Fokus, wodurch die interkulturellen Fähigkeiten ausgebildet und gefördert werden.

Die AHK Irland freut sich in Zukunft noch mehr jungen Talenten die Möglichkeit zu bieten Auslandsluft zu schnuppern.



"Wir möchten uns sehr herzlich für die umfassende Unterstützung bei der Planung und Durchführung des Business Kurs bedanken, besonders hervorheben möchte ich hierbei die in jeglicher Hinsicht ausgezeichnete Zusammenarbeit mit Frau Jennings und ihrem Team." - Lehrer einer Berufsschule in Deutschland

Feedback von Teilnehmenden

"Zusammenfassend kann ich sagen, dass ich den Auslandsaufenthalt weiterempfehlen kann. Man kann **viele neue Erfahrungen** sammeln und **lernt viel über die Kultur und Menschen in Irland.**" ~

Linda

"Die Kurse an der Schule haben mich neue Dinge über Irland lernen lassen, die ich ohne diese drei Wochen wohl nicht erfahren hätte. Die **Dozenten haben uns super aufgenommen** und einen klasse Job gemacht. Man hatte das Gefühl, dass es ihnen wirklich wichtig ist, dass wir möglichst viel mitnehmen und von den Kursen profitieren." ~

Maximilian

"Die **Themen im Unterricht waren spannend** und wurden von den Lehrern super übermittelt. Der Aufenthalt dort hat mir viel Spaß gemacht und **mich auf jeden Fall weiter gebracht.**" ~ Svenja

"Die Dublin Business School hat mich beeindruckt, weil sie eine **sehr internationale Hochschule mit vielen tollen Freizeitangeboten** ist. Die **Freundlichkeit, Offenheit und Toleranz**, mit der wir als KIC-Students behandelt wurden, war **sensationell.**" ~ Felix

"Vielen Dank, dass wir die Möglichkeit bekommen haben, eine so **schöne und spannende Zeit in Dublin** zu verbringen." ~ Lisa

"Alles in allem war der 3-wöchige Aufenthalt in Dublin **ein voller Erfolg und eine wertvolle Erfahrung.**" ~

Jessica

"Ich habe **viele neue Dinge gelernt**, sowohl in der Schulzeit, aber auch in meiner Freizeit. Mir hat sehr gut gefallen, dass wir in unseren Kursen auch mal **Themen angesprochen haben, die in Deutschland in der Schule so gut wie nie besprochen werden.**" ~ Patrick

"Auch abseits der Schule hat sich die **Reise mehr als gelohnt.** Es gab sehr viel zu entdecken und man konnte tolle Sachen unternehmen." ~ Theresa

"Der **Kontakt zu den Einheimischen** war toll. Die Iren sind ein unglaublich nettes Volk mit denen man sich super über alle mögliche Themen unterhalten kann." ~ Niklas

"Durch meine berufliche Situation hatte ich auch sehr **viele Bezugspunkte**, an welche ich mich orientieren konnte, wodurch der Unterricht nochmal mehr Spaß gemacht hat. Ein großes Lob geht auch an alle Lehrer die uns unterrichtet haben. Mit welcher **Begeisterung die ihre Themengebiete vermittelt haben** war wirklich klasse!" ~ Tobias